Technical and Bibliographic Notes / Notes techniques et bibliographiques

The Institute has attempted to obtain the best original copy available for filming. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of filming, are checked below.							L'Institut a microfilmé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de filmage sont indiqués ci-dessous.										
1 /1	Coloured covers/ Couverture de couleur						Coloured pages/ Pages de couleur										
	Covers damaged/ Couverture endommagée						Pages damaged/ Pages endommagées										
Covers restored and/or laminated/ Couverture restaurée et/ou pelliculée							Pages restored and/or laminated/ Pages restaurées et/ou pelliculées										
Cover title missing/ Le titre de couverture manque						Pages discoloured, stained or foxed/ Pages décolorées, tachetées ou piquées											
	Coloured maps/ Cartes géographiques en couleur						Pages detached/ Pages détachées										
1 1	Coloured ink (i.e. other than blue or black)/ Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)						Showthrough/ Transparence										
Coloured plates and/or illustrations/ Planches et/ou illustrations en couleur					Quality of print varies/ Qualité inégale de l'impression												
Bound with oth Relié avec d'au										uous (-		1				
Tight binding m along interior m La reliure serré distorsion le lor	nargin/ e peut caus	er de l'o	mbre (c 1	Compi Fitle o	es inde end u n heac e de l'é	n (des Jer tal) inde ken fi	om:/				
Blank leaves ad within the text. been omitted fr	Whenever	r possible g/	e, thes	e hav	8			71	litle p	age of	issue	,					
Il se peut que certaines pages blanches ajoutées lors d'une restauration apparaissent dans le texte, mais, loque cela était possible, ces pages n'ont pas été filmées.					Caption of issue/ Titre de départ de la livraison												
,					Masthead/ Générique (périodiques) de la livraison												
Additional com Commentaires		taires:															
This item is filmed at Ce document est film																	
10X 14X			18X				22X 26X				30×						
12X		16X		1		20X			24X				28X				32×

M. de Beaumont



Vol. 24.

AOUT 1896.

No 5.

ANNALES

-: DE LA :-

BONNE-STE-ANNE

DE BEAUPRE

Avec l'approbation de S. F. le Card, de Québec et de NN. SS. les Arch. de Montréal et d'Ottawa, les Evêques des Trois-Rivières, de Rimouski, de St-Hyácinthe, de Sherbrooke et de Nicolet, et le Vicariat Apostolique de Pontiac.

SOMMAIRE:

La Bonne sainte Anne: Merveilles de sa vie (suite).—

La Bonne sainte Anne: Ses miracles (suite).—

Pèlerinage des élèves du Collège de Lévis à la Bonne
Ste Anne de Beaupré.—Faveurs remarquables.—

Sainte Anne, Mère des enfants souffrants.—Hommage à sainte Anne de Beaupré.—Correspondance
du sanctuaire de Sainte-Anne.—A nos correspondants.—Actions de grâces à sainte Anne.—Recommandations aux prières.—Dons.

REDACTEURS PROPRIÉTAIRES:

Les Directeurs du Collège de Lévis

LEVIS, P. Q.



A VENDRE

VIE DE N. S. JESUS-CHRIST

PAR LE

Révérend Père FREDERIC de GHYVELDE

Commissaire de Terre-Sainte

Un beau volume in-8, contenant trente-trois gravures superbes. Ce volume a reçu la haute approbation de Nos Seigneurs les Archevêques et Evêques du Dominion. Envoyer quatrevingts centins à M. Léger Brousseau, 11 et 13, rue Buáde, Québec.

LA BONNE SAINTE ANNE

SA VIE-SES MIRACLES—SES SANCTUAIRES

PAR LE

Rev. Pere Frederic de Ghyvelde

HAUTEMENT APPROUVÉ PAR SA GRANDEUR Monseigneur l'Administrateur.

Envoyer 80 centins au Collège de Lévis, à Lévis, ou à M. Lége : Brousseau, : 1 et 13, rue Buade, Québec.

ANNALES

DE LA

BONNE STE-ANNE DE BEAUPRE



Bonne sainte Anne, priez pour nous!

AVANTAGES

1. Deux messes chaque semaine, une le lundi, et l'autre le samedi, pour les abonnés aux Annales qui ont satisfait aux conditions de l'abonnement. 2. Une autre messe, le premier vendredi de chaque mois, pour les abonnés défunts.

AGENCE POUR LA VILLE DE QUÉBEC

Le seul agent autorisé pour les Annales de Sainte Anne, dans la ville de Québec, est Monsieur Jos. Côté, agent d'assurance, 91, rue St-Joachim.

Pour toutes correspondances, s'adresser au Rév. Ĉ.-E. Carrier, Gérant des Annules, Collège de Lévis, Lévis, P. Q., Canada. Abonnement: 35 centins pour le Canada et les Etats-Unis; frs. 2.50 pour la France et les autres pays de l'Union postale.

LA BONNE SAINTE ANNE

MERVEILLES DE SA VIE

 \mathbf{IX}

(Suite)

8.—Conseils inappréciables de Marie, l'Enfant bénie de saint Joachim et de sainte Anne, sur la garde de l'angélique vertu de pureté.

Le vœu de chasteté (1) comprend la pureté de l'âme

⁽¹⁾ Paroles de la Bienheureuse Vierge Marie, à la sainte Religieuse qui vient de parler de son vœu de chasteté, et qui continue le récit de merveilles de cette vie que nous ne pouvons lire entièrement qu'aux divines clartés de l'Agneau 1à-Haut, dans les splendeurs de la bienheureuse éterni é !

et la pureté du corps : il est facile de la perdre et difficile et même impossible de la réparer, selon les manières dont on la perd. Ce précieux trésor est mis en dépôt dans un château qui a un grand nombre de portes et de fenêtres; et si elles ne sont ni bien gardées, ni bien défendues, il n'est r'as en sûreté. Vous n'observerez parfaitement ce vœu, ma fille, qu'autant que vous ferez un racte inviolable, avec vos sens, afin de ne vous en servir que suivant les exigences de la raison et pour la gloire du Créateur. Les sens étant morts, il vous sera facile de remporter la victoire sur des ennemis qui ne peuvent vous vaincre que par leur secours. En effet, les pensées ne reviennent à la charge et ne sauraient se présenter qu'à moins que les images des choses visibles qui les fomentent n'entrent par les sens extérieurs. Vous ne devez ni toucher ni regarder aucune créature humaine, quel que soit son sexe ni même discourir avec personne, de peur que des souvenirs profanes n'occupent votre imagination. La conservation de cette pureté que j'exige de vous dépend de cette précaution que je vous recommande beaucoup: que si la charité ou l'obéissance (seuls motifs que vous deviez admettre) vous obligent de parler, ce doit toujours être avec la gravité, la modestie et la circonspection possible.

Vivez avec vous-même comme n'étant pas du monde, pauvre, mortifiée, affligée, et aimant les amertumes de la vie sans en désirer le repos ni les douceurs, vous considérant comme dans un pays étranger, où vous avez été conduite pour travailler et pour lutter contre de puis-sants ennemis. Or, comme la chair est le plus formidable de tous, il faut que vous fassiez tous vos efforts pour résister à vos passions naturelles et aux ten ations du démon. Elevez vous au-dessus de vous-même, construisez une demeure dans les régions supérieures, afin de vivre à l'ombre de Celui que vous désirez, et de jouir, sous sa

protection, d'une véritable tranquillité. Abandonnezvous entièrement à son chaste et saint amour, sans croire qu'il y ait d'autres créatures que celles qui vous aident et vous obligent à aimer et à servir Notre-Seigneur: les autres yous doivent être en horreur.

Quoique la religieuse qui porte le titre d'Epouse de Jesus-Christ, et qui fait profession de toutes les vertus, doive les posséder toutes, la chasteté est certainement celle qui la rapproche le plus de son Epoux: parce qu'en l'arrachant à sa corruption naturelle, elle la spiritualise et la fait participer à la condition des anges et même, en quelque sorte, à la vie de Dieu. C'est une vertu qui embellit toutes les autres, qui élève le corps à un état supérieur, illumine l'entendement et conserve aux âmes cette noblesse native qui est au-dessus de tout ce qui est corruptible. C'est parce que cette vertu fut un fruit spécial de la rédemption, mérité par mon très saint Fils mourant sur la croix où il effaça les péchés du monde, qu'il est dit que les Vierges accompagnent l'Agneau.

Le vœu de clôtura est le rempart de la chasteté et de toutes les vertus, le chaton où elles se maintiennent dans tout leur éclat; c'est aussi le privilège du Ciél, pour exempter les religieuses, épouses de Jésus-Christ, des lourds et funestes tributs que le monde, avce sa liberté, paie au Prince de ses vanités. Au moyen de co vœu, les religieuses vivent dans un port assuré, pendant que les autres âmes sont agitées et bien souvent submergées dans la tourmente des occasions périlleuses....

LA BONNE SAINTE ANNE

SES MIRACLES

(Suite)

21. La vénérable Mère Anne de Saint-Augustin obtient de nouveaux secours par la merveilleuse intervention de la Bonne sainte Anne.

"Le même besoin se faisant sentir encore quelque temps après, et mon opulente Trésorière ne se rendant pas de suite à l'importunité de mes prières, je tombai dans une nouvelle inquictude, je me demandai qui me prêterait cette somme. En proie à ces pénibles préoc-cupations j'entends un étranger m'appeler à la porte du monastère. Je cours m'informer de ce qu'il veut. Il désirait me parler sans témoins. C'était un gentilhomme affligé et presque inconsolable, victime d'une intrigue de cour et d'une ac susation fort grave; il avait pris la fuite pour se soustraire au supplice. Je l'obligeai' pour la gloire de Dieu, et sous le sceau du secret, de m'avouer ingénuement s'il était coupable ou innocent du crime dont on le chargeait. Il me jura que, bien loin de l'avoir commis, il n'aurait pas même osé le projeter; que pour échapper à la colère du roi, son intention était de se cacher dans le royaume de Valence. Dans son évasion il n'avait eu aucun motif de se diriger d'un côté que d'un autre ; il n'aurait pas même songé à noi, qui lui étais complètement inconnue, si un jour, au fort de son affliction, il n'avait ent ndu une voix d'en haut lui dire : " Va au monastère des Carmélites déchaussées de Villanova, fais part de ton affliction à la Mère Anne de Saint-Augustin ; c'est là que tu seras consolé. Mais de ton côté, viens à son aide par une ·libérale aumône et soulage la pauvreté de cette maison."

Persuadé quo Dieu lui-même l'envoyait vers nous, il se recommanda à nos prières, nous conjurant de lui obtenir les consolations de la divine miséricorde. Immédiatement il mit à ma disposition, pour les nécessités du monastère, 1.000 ducats, une chaîne en or avec une magnifique médaille. Je lui rendis la chaîne et la médaille, et ne retins que les ducats ; cette somme me suffi ait pour le moment. En témoignage de notre reconnaissance, je promi s volontiers mes prières et celles do mes sœuis, et il me quitta pour continuer sa route. Ensuite je me rendis au chœur : là, prosternée devant le très auguste Sacrement et devant la vénérable statue de notre Mère, je rendis d'humbles actions de grâces en retour de cette anmône inespérée. Je ne manquai pas de re ommander avec beaucoup d'instances à ma très douce Mère le gentilhemme qu'elle nous avait a lressé, et je la suppliai vivement de dissiper au plus tôt la cause de son chagrin. Aussi o. elle me rassura suc son sort et me donna la certitude de sa prompte délivrance; elle ajouta: "Ma fille, aie confiance au Seigneur."

Quelques jours après, ayant tout à fait oub.ié la vision précédente, je me mis de nouveau à m'apitoyer sur le sort de notre bou gentilhomme, et, après matines, à le recommander chaleureusement à Dieu et à netre très glorieuse Mère sainte Anne. Elle m'apparut encore sur-le-champ et me répondit: "Ne restez pas, ma fille, dans cette angoisse; ce que vous deman lez avec tant d'instance vous a été accordé, vous l'apprendrez bientò, et cet homme, r-connu inn-cent, ne tar lera pas

à vous visiter. "

En effet, je ne l'attendis par longtemps; après quelques jours il repassa par Villanova. Il nous remercia avec effusion de nos prières pour lui, nous en demanda la continuation et nous laissa de nouveau 1,000 ducats.

Eufin l'église fut achevée. Je songeai alors à y faire transporter le très saint Sucrement et à me procurer les ornements et les décorations convenables à une si grande solemeité. Je désirais surtout un calien ciselé et d'un beau travail; sur ma demande on en apporta plusieurs à chossir. Le plus beau avait le défaut d'être simplement en argent, il n'était pas doré. Nouvelle difficulté pour moi, car je ne voulais pas que cet ornement lui manquât. Je m'adresse à ma Bienfaitrics et ma Mère Anne, et je lui expose mon désir en ces termes : "O très douce et unique Mère de mes désirs! qui m'aidera si ce n'est vous, pour l'honneur de votre solennité, à revêtir ce calice de l'or le plus pur?" Ces soupirs s'échappent à peine du fond de mon cœur, qu'elle se montre à moi avec une douce majesto, et, comme à l'ordinaire, me donne libéralement quelques écus d'or qu'elle tenait à la main (1).

(à suivre)

Nous avons été témoin au Carmel du Mont des O'iviers d'une merveille qui trouve peut être su place ici, permi toutes celles accomp us par la Bonne sainte Anne, en faveur du Carmel de Vil'anova. On était aussi en co struction, et les travaux se prolongenient outre mesure, par manque d'argent. La Révére de Mère Prieure voulait en finir, pour aver le recedillement dans sa maison. Il lui m nquaît trente mille france. Elle se mit en priè e avec sa ferv pie Communauté, et immédiatement un homme relie, et que nous ne couns ssions nullement, comme le gentilhomme ci-dessus, o'fret la somme désirée, avec laquelle ou termina la

mozastère!

^{(1).} Le pieux Lecteur s'étonnera pout-être de tant de merveilles group é autour de la construction d'une simple église de monsstère. S'il e-t tenté de d'unter de la réalité de tous ces prodiges, qu'il ouvre donc le Livre des Stints Etangéliques et qu'il relie la Vie de tous les Saints. Il y reucontrera, et à chaque pas, de merveilles semblables et de plus grandes eucore. Il ne doit pas oublier qu'une ame humble et der et (commettait celle d') la vénérable Mère Anne) est le point de mire des flèches de l'amour divin, et que sa prière et toujours exaucée; que l'oreille du Seigneur et si délicate en laveur du pauvre et surtout du pauvre volontaire, qu'il entend jusqu'à la préparatiou de sou cœur et que sa volonté g'empresse de combler tous ses désirs!

Pèlerinage des élèves du Collège de Lévis a la Bonne Ste Anne de Beaupré.

Nous y avions songé longtemps à ce jour du 11 juin. Enfin il arriva presque aussi beau que l'avaient rêvé les plus petits écoliers.

A cinq heures du matin, tout le monde est déjà prêt; quatre par quatre, fausare en tête, saintement a cueillis

nous partons.

Au chant d'un joyeux Ave maris stella le bateau s'éloigne et commence à se balancer sur le bran fleuve Saint-! auient un peu agité par la brise du matin. Un rayon de solcile commence à nous sourine; un autre éclaire, un peu plus loin, la verdoyante campagne de Beauj ort.—L'espace fuit dernière nous : Lavis, Que bec s'éloignent; la Bonne sainte Anne nous attend, et les cantiques: "Vers son sanctuaire, Vive sainte Anne!" etc, se succèdent sans interruption: les voix vibrent, les cœurs battent plus fort; nous remarquons peu les ondes écumantes de la chute Montmorency, à notre gauche, ainsi que les bois épais de l'île d'Orléans, à notre droite. Sainte Anne nous ten l'es bras depuis longtemps, on nous l'a dit: elle désire beaucoup nous voir réunis à ses pieds....

Nous récitons le chapelet, nous chantons de nouveaux cantiques. Enfin ceux de l'avant du bateau commencent à apercevoir la cathédrale dans la brume légère.

Nous arrivons à ce lieu cù le ciel s'est abussé pour enrichir la terre, où l'aïeule du Fils de Dien, envoyée par le Tout-Puissant lui-même, vient, encore tous les jours les mains pleines de bénédictions, guérir les misères de l'humanité souffrante; que dis-je!—nous allons recevoir ce Fils lui-11ême, le Verbe du Très-Haut, caché sous les apparences du pain.

Nos âmes s'humilient, nos cœurs se remplissent des prières dont nos lèvres murmurent les accents. Nous sommes tout piès de la cathédrale, nous entrons. La voûte, les chapelles latérales résonnent encore des derniers chants des pèlerins qui nous avaient déjà

précédés.

Alors Notre-Seigneur nous fait un grand don — d'autant moins apprécié qu'il nous coûte peu. — Lui, notre Ami, notre Frère, notre Père, notre Dieu enfin, vient nous rejoindre à la Table-Sainte. Oh! moments délicieux, oh! rencontre ineffable du jeune homme avec son Créateur! pourquoi ne durez-vous pas torjours?..... Et nous entendons Jésus énumérer à notre âme les bienfaits dont il l'a comblée: "Tout cela, murmure-t" il doucement, je l'ai fait pour te prouver mon amour; "dis-donc, mon enfant, y a-t-il quelque chose que je "t'aie jamais refusé." Et l'âme attendrie par cet océan de bonté reste muet e; le cœur se gonfle; les yeux se remplissent de larmes; nous pleurons: voilà notre réponse.

De sa douce voix Jésus continue: "Enfant, tu es " ici dans un sanctuaire privilégié; tout ce que tu me " demanderas au nom de la Bonne sainte Anne te sera " accordé, je te le promeis."-Alors avec une foi vive, une espérance agrandie encore par les milliers de miracles déjà accomplis dans ces lieux, nous demandons des grâces particulières : qui pour un parent, qui pour un ami ou un pécheur rebelle à la voix du Bon Pasteur. Et il nous semble entendre la Bonne sainte Anne. peuchée, inclinée vers notre cœur, répondre chacun de nous : " Cher enfant, je t'ai exaucé : ta " mère sera guérie, tel ivrogne entendra l'appel de la " grâce; aime Dieu et va ton chemin." Vous tous qui lirez ces pages, remerciez avec moi celle que nous appelons à si juste titre la Bonne sainte Aone.

Après la nourriture de l'âme, il nous faut aller prendre celle du corps. En sortant de l'église, il me semble que nos âmes sont encore toutes parfumées de la présence de Jésus-Hostie, comme ces vases qui retiennent pendant plusieurs jours l'odeur des parfums qu'ils ont contenus un instant.

Nous visions ensuite la Scala Sancta: ce lieu déjà célèbre qui rappelle, dans des peintures et des statues d'une vérité parfaite, les principales scènes de la douloureuse Passion. Quelle figure de traître a Judas! Quelle pitié, quelle douce mélancolie dans le regard de Jésus!

Puis vient l'ancienne chapelle construite en 1660 par des marins reconnaissants. Elle est toute petite : c'est le grain de sénevé jeté par la Bonne sainte Anne ellemême dans une terre désormais fertile en miracles. Tout le monde sait comment ce grain a germé, comment cette petite chapelle a produit la magnifique cathédrale que nous voyons. Oui, ces ex-voto, ces colonnes de béquilles déposées à l'entrée, voilà—quoi qu'en disent les inciédules—voilà, après Dieu qui les y a placées par la main de sainte Anne. I s véritables soutiens, les visies colonnes de ce magnifique édifice.

Entrons-y encore un instant, cher lecteur, pour la bénédiction de nos objets de piété, le sermon, la vénération de la relique et le salut du Très Saint Sacrement.

Un des bons Pères R4 emptoristes vient nous dire combien la Bonne sainte Anne est cont-nte de nous voir. Il compare la joie de cette grande Sainte à celle de nos mères, lorsque, dans quelques jours, elles nous reverront après dix longs mois d'absence: "Vous êtes, dit-il, les enfants de Marie, la glorieuse fille de la "Bonne sainte Anne; vous êtes aussi les enfants du Canada qui a adopté cette gran le Sainte pour patronne

"et pour mère; à ce double titre donc vous êtes ses petits-enfants, et c'e-t la première raison pour laquelle "elle se réjouit de vous voir aujourd'hui; la secon le "est qu'elle veut vous combler de ses dons temporels "et spirituels. De fait, n'est-ce pas un bien grand "bonheur pour une mère de pouvoir faire du bien à "ses enfants et de les conduire au ciel?"

Doucement émus de nous sentir dans l'église où tant de misères et d'infirmités humaines ont été guéries, en possession d'un bonheur après lequel soupirent des milliers de catholiques pauvres et éloignés de plusieurs centaines de lieues, atten lris enfin d'êre l'objet des tendres es du ciel, les paroles de ce bon Père aidées de la grâce qui coule à flots dans ce sanctuaire se sont

imprimées profondément dans nos cœurs.

—Au salut du Très Saint Sacrement, Jésus parla à nos cœurs avec tant d'affection, à la vénération de la Sainte Relique, la Bonne sainte Anne nous donna un baiser si tendre, que la séparation mit un peu de chagrin, une affectueuse tri-tesse dans nos cœurs.

Nous visitons tons ensemble le cyclorama de Jérusalem. Le spectateur se trouve placé au centre de la ville sainte et n'a qu'à faire quelques pas en dérivant un cercle pour la voir dans toute son étendue. Ce qui attire surtout les regards, c'est le spectacle émouvant de la scène du crucifiement et de celles qui s'y rattachent.

Notre pèlerinage est terminé. Tout le monde est content et heureux.

Nous nous rembarquons pour faire le tour de l'île d'Orléans.

Tout en prenant notre diner nous admirons le panorama: le fleuve s'étendant à l'est à perte de vue, le petit cap de Saint-Joachim, véritable banc de verdure s'avançant dans le fleuve, le superbe cap Tourmente qui nous apparaît comme une sentinelle des Laurentides, la grande île d'Orléans et ces îles verdoyantes jetées çà et là par la main du Créateur: tout y est d'une beauté toujours nouvelle.

Placés au mi ieu de ce paysage, ayant une belle promenade sur l'eau et les vacances en perspective,

notre gaieté commence à se ranimer.

Nous arrivons au sud de l'île; le fleuve se fait plus large; bientôt le clocher de Saint-Michel nous apparait. C'est là que nous voulons en passent faire une visite à Notre-Dame de Lourdes: il était juste qu'après le pèlerinage à la Patronne de notre pays, nous portions nos cœurs au pied de la Patronne de notre Collège.

Nous débarquons encore au son joyeux de la fanfare et nous nous dirigeons vers la chapelle par des all'es

toutes bordées de grands arbres.

Le révérend M. Bureau, curé de la paroisse, nous dit en quelques mots bien sentis l'amour de la sainte Vierge pour les pauvres pécheurs. Tous, j'en suis sûr, ont pris la résolution de réciter tous les jours de leur vie sinon le chapel-t ou le rosaire en entier au moins une dizaine on quelques Ave Maria, fermement assurés qu'ainsi chacun obtiendra la grâce d'une bonne mort.

Visite à l'église de la paroisse, salut du Saint Sacrement, départ de Saint-Michel, joyeux et heureux retour au Collège de Lévis, voilà en résumé la fin de ce voyage qui laissera des traces durables dans le cœur de tous, mais surtout de ceux qui, ayant fini leurs études, doivent se lancer dans le monde, où souvent, pour soutenir leurs forces défaillantes et pour guider leurs pas incertains, ils auront be oin de la main tendre et sûre, de la voix encourageante de la Bonne Mère de la jeunesse canadienne.

Un Pèlerin.

FAVEURS REMARQUABLES

Consomption quérie: -- Monsieur Maxime E. Laberge, de Détroit, Michigan, nous fait parvenir le fait suivant : Sa femme, dépuis près de deux années, minée par la consomption, était incapable de travailler, et dans les derniers temps retenue au lit par une excessive faiblesse; tous les médecins qui lui avaient donné leurs soins s'étaient retirés sans aucun e-poir de guérison. Rendue à cette extrémité Madame Laberge, n'attendant plus rien de la terre, se confia entièrement en sainte Anne. Elle lui fit vœu, si elle revenait à la santé, de faire un pèlerinage à son sauctuaire de Beaupré, d'y faire une quête en son honneur et de rendre le fait public grâce aux Annales. Dès le lendemain, un nouveau médecin se présentait et lui donnait quelques remèdes, et la malade prit un mieux sensible tous les jours jusqu'à ce qu'elle fut entièrement guérie, ce qui ne tarda guère. Les médecins étaient dans la stupéfaction. Et comme ceux-ci sont protestants, ils ne savaient à quelle cause attribuer cette guérison merveilleuse, déclarant que leurs remèdes dans cette dernière période de la maladie n'avaient pu faire esset, et que la malade s'était remise trop promptement sur pieds pour qu'il n'y cût point en cela quelque fait extraordinaire et pour eux tout à fait incompréhensible. C'est alors que Monsieur Laberge leur déclara le vœu de sa femme qui venait déjà de partir pour le Canada afin de le mettre à exécution. Que salnte Anne en soit bénie!

Un pont préservé des eaux:—Vers la fin d'avril dernier, nous écrit un abonné de Ste-Julie, nous étions, au départ des glaces, submergés par les eaux de la rivière Besanson. A l'endroit où notre pont, magnifique construction de six mille piastres, a été élevé, il y a

deux ans, l'eau s'accrut tellement, que les vieillards ne se rappelaient pas l'avoir vu atteindre à une si grande hauteur. Il était de toute évidence qu'il serait détruit par les glaces énormes que transportait la rivière, vu que tous les autres plus haut situés avaient été ou écrasés complètement ou fortement endommagés. Au plus fort du danger, quand tout semblait perdu, nous constituâmes gardiens de cette belle construction sainte Anne et saint Antoine; et pour cela, nous simes la promesse, si nous étions exaucés, de faire chanter une mes-e d'acti n de grâces et de faire connaître cette insigne faveur aux nombreux lecteurs des Annales. Notre prière fut entendue. Les eaux avec les énormes glaces s'éloignèrent, et notre pont resta intacte. Reconnaissance éternelle à sainte Anne qu'on n'invoque iamais en vain.

Maux d'yeux disparus:—Monsieur J. B, de l'Ile aux Coudres, déclare qu'il souffrait d'un mal d'yeux étrange qui lui faisait endurer les douleurs les plus aiguës. Il lui fallut enfin se décider à subir une opération qui dès l'abord sembla avoir parfaitement réussi. Mais le mal fit de nouveau son apparition, et devint des plus graves au bout de six mois. A l'extérieur, il n'y avait pas d'inflammation, et cependant il ressentait les souffrances les plus vives. Il se tourna avec foi vers la Bonne sainte Anne et, aujourd'hui, il sent le besoin de venir la remercier publiquement de l'avoir entièrement guéri, afin d'exhorter les autres à se confier, dans leurs douleurs, à Celle qui se montre si compatissante à toutes nos misères.

Mal de gorge subitement disparu:—Madame J.-A. Potvin, d'Holyoke, nous écrit ce qui suit: "Une abonnée aux Annales de la Bonne sainte Anna me prie de vous écrire pour faire connaître la guérison de son enfant, qu'elle avait promis de faire annoncer. Le pauvre petit était gravement atteint d'un mal de gorge semblable à celui dont venait de mourir son plus jeune f ère, et le même seit lui était récryé, lorsque tout à coup il s'érie: "Mère, je suis guéi, je n'ai plus de mal!" La personne qui veillait l'enfant déclara alors, qu'il y avait à peine une heure, elle avait fait une promesse à la Bonne sainte Anne en faveur du petit malade, et qu'elle avait été exaucée. Et en parlant ainsi des laimes de reconnaissance inondaient son visage. Merci, ô glorieuse Scinte!"

SAINTE ANNE, MÈRE DES ENFANTS SOUFFRANTS

Voici un magnifique exemple de la puissance et de la bonté de sainte Anne envers les malades, et surtout envers les enfants. Il a été communiqué au R. P. St Pierre par le Rév. E. D., professeur au Collège de Ste-Anne de la Pocatière, avec demande instante de vouloir le faire connaître à tous les abonnés pour la gloire de la Grande Thaumaturge du Canada. Voici la lette textuellement:

Collège de Ste-Anne La Pocatière,

1cr juin 1896.

Révérend et bien cher Père St Pierre,

Une petite fille, enfant de J. D., de Ste-Anne La Pocatière, a été miraculeusement guérie au retour d'un pèlerinage à votre Bonne sainte Anne, dans le courant de l'été dernier. Elle accompagnait les pèlerins à St-Jeant-Port-Joli. Elle souffrait d'une maladie de l'épine

dorsale, et son infirmité était telle qu'elle se tenait littéralement pliée en deux. Son père et sa mère l'accompagnaient. Ils débarquèrent à St-Jean, passèrent la nuit à St-Roch et, le lendemain matin, l'heureuse petite vint trouver sa mère, marchant très droit et ne ressentant aucune douleur. Elle est parfaitement bien depuis.

On les a grondés de ce que les Annales n'avaient pas eu communication de cette insigne faveur, et pour l'honneur et la gloire de notre bonne mère sainte Anne, j'ai pris le parti de m'adresser à un ancien Confrère, pour que les Annales s'emparent de ce miracle éclatant.

Votre affectionné en J. U.

E. D., Ptre.

HOMMAGE À SAIN! E ANNE DE BEAUPRÉ

(Souvenir d'un pèlerinage)

Bien des jours se sont écoulés depuis, mais j'en ai gardé le doux souvenir gravé au fond de mon cœur.

C'était la saison des fleurs alors; la brise embaumait, et le ciel bleu se mirait dans les flots.....

Giand était le nombre de ceux qui se dirigeaient vers ton sanctuaire, ô grande Thaumaturge! et vive et ardente était leur foi! Elle s'exhalait de leurs cœurs en chants pieux, et les échos d'alentour retentissaient de louanges et de cantiques d'allégresse en ton honneur.

Qu'il nous semble béni et privilégis du Ciel le coin de terre où s'élève le temple que tu te plais à honorer

par tant de prodiges merveilleux! Qu'il nous sembla

heureux le village qu'abrite ton clocher!

Il me souvient encore de la douce émotion, de l'impression de piété et de recueillement qui nous saisit en nous approchant de ton autel. Combien nous admirions cette expression de bonté, cet air de maternelle sollicitude répandue sur ton image vénérée, et cette tendre invitation que l'on eût dit découler de tes lèvres et nous appeler tout dousement!

Ah! glorieuse Aïeule du Sauveur, elle n'est point vaine l'admiration que l'on t'ac orde de toutes parts! Mais elle est grande cette foi qui fait vibrer tant de cœurs, qui anime tant de pieux pèlerins, et qui leur fait braver les fatigues et les dangers, se confier aux vents et aux flots, pour venir se jeter à tes pieds et implorer de toi secours et protection!

Ils sont là, nombreux et éclatants, les témoignages de ta puissance et de ton inépuisable bonté! Ils t'entourent comme d'une lumineuse auréole!

Mère! avec tant d'autres, je t'adressai une fervente prière: écoute le vœu de mon cœur, et à la voix des malades et des infirmes que tu as guéris, des malheureux que tu as consolés, se joindront les accents de ma reconnaissance profonde!!

A. G.

CORRESPONDANCE DU SANCTUAIRE DE SAINTE ANNE

Québec.—Une bien belle guérison vient de nous être expliquée par celui-là même qui a eu le bonheur d'expérimenter la protection miraculeuse de sainte Anne. Voici le fait:

M. Joseph Lefrançois, de cette ville, était atteint de cette terrible maladie qui se nomme "la pierre". Tout le monde sait combien cette maladie fait souffrir et combien il est difficile

d'en guérir. De fait, notre pauvre malade souffrait des douleurs atroces, et les médecins se déclaraient incapables de le sauver. Sentant tout espoir perdu du côté de la terre, ce bon chrétien se tourna vers le ciel. Himplora avec confiance Celle que tous les Canadieus invoquent, la Bonne sainte Anne. Unissant le sacrifice à la prière il fit vœu, si sainte Anne lo guérissait, de venir chaque année en pèlerinage à son sanctuaire vénéré de Beaupré.

> O bonté de la meilleure des Mères! Les pierres sont sorties d'elles-mêmes!

Ainsi finit en un instant une cruelle maladie qui n'avait

pas duré moins de six mois!

L'heureux miraculé est donc venu aujourd'hui, 14 mai, faire son premier pèlerinage en même temps que sa décla-

ration. Gloire à sainte Anne!

Le 17 mai, une Dame de Québec vint en pèlerinage à la Bonne sainte Anne en actions de grâces, avec son mari, pour une guérison vraiment remarquable. À la suite d'une maladie, trois médecins l'avaient condamnée; un autre avait déclaré que si elle échappait à la mort elle scrait infirme au moins pendant un an. Elle se mit à prier la Bonne sainte Anne et trois semaines après elle était entièrement guérie à

la grande surprise des médecins.

BIDDEFORD, MAINE.—J'étais mala le depuis plus de 6 ans. Quatre médeclns m'avaient soignée tour à tour, mais sans résultat. J'avais lait déjà plusieurs neuvaines, sans plus de succès. Le Cœur de Jésus, la T.S. Vierge furent tour à tour invoqués et reçurent bien des promesses. Tout était inutile Tout à coup, au mois de mars, il me vint une idée: appeler, un prêtre et lui demander immédiatement ma guérison. En même temps, je commençai une nouvelle neuvaine. Ce devait être la dernière. Je pris du mieux, et à la fin de ma neuvaine j'étais complètement guérie. Merci, ô Bonne sainte Annel—Dame Hercule Langlois.

20 mai 1896.

ST-JEAN CHRYSOSTOME.—Une mère de famille est venue aujourd'hui, 23 mai, en pèlerinage de reconnaissance, pour remercier la Bonne sainte Anne de la guérison de ses deux enfants. Le premier est un petit garçon de deux ans qui avait un bras cassé. Par l'interce sion de la Bonne sainte Anne, le bras s'est remis sans laisser aucune differnité. Le second est une petite fille de quatre ans qui avait mal aux yeux et qui est déjà en voie de guérison. Merci, è Bonne sainte Anne!—L. F.

STE-CLAIRE, DORCHESTER.—Après une année de grandes souffrances causées par une plaie que j'avais dans le côté, et que les médecins ne pouvaient guérir, je m'adressai à sainte Anne, lui promettant, si elle voulait me rendre la santé, de mendier de porte en porte le prix d'une messe en son honneur, et l'argent nécessaire pour faire un pèlerinage à son

sanctuaire vénéré.

Cette bonne Mère ne se sit pas longtemps attendre: huit jours après cette promesse, un mieux sensible se sit sentir. Une semaine plus tard, quand j'eus accompli le plus pénible de ma promesse, je sus complètement guérie et pus reprendre mon travail. Je viens aujourdhui, 23 mai, pa'acquitter auprès de cette toute bonne et compatissante mère la Glorieuse sainte Anne à qui je d is une éternelle reconnaissance.—Mme Théophile Laliberté.

ST-VALLIER.—Une bonne mère de famille, Mme Xavier Tnivierge, tient à remercier la Bonne sainte Anne pour la protection spéciale qu'elle en a reçue. Ayant donné le jour à 24 enfants, elle s'est trouvée quatre fois en danger de mort. Quatre fois elle y a échappé, mais elle n'attribue son salut qu'à l'intervention miraculeuse de la Bonne sainte

Anne.

O Bonne sainte Anne, patronne des mères affligées, priez

pour nous!

Une famille affligée demande des prières pour obtenir la conversion de plusieurs membres.

Une famille se recommande aux prières.

M. et Mme C., de Québec, rendent grace à la Bonne sainte Anne pour une guérison obtenue.

31 mai 1896.

On recommande un jeune homme pour obtenir de la Bonne sainte Anne sa conversion.

Une personne se recommande à la Bonne sainte Anne pour obtenir la grâce de la résignation et le courage dans les peines de cette vie.

31 mai 1896.

ST-JOSEPH, LÉVIS.—Mme Lecour remercie la Bonne sainte Anne pour une guérison obtenue.

31 mai 1896.

ST-ROCH, QUÉBEC.—Mlle Palmirc Roy était atteinte de surdité depuis déjà une dizaine d'années. A certains intervalles surtout elle souffrait tout spécialement de cette pénible maladie. Elle fit la promesse à sainte Anne de faire inscrire sa guérison dans les Annales, si elle l'obtenait par son intercession. Depuis un an toute trace de surdité a disparu. Cette personne est venue aujourd'hui, 8 juin, accomplir sa promesse. Merci, ô Bonne sainte Anne!

On recommande un jeune homme pour ses examens.

Pointe-Aux-Trembles.—M. Louis Doré remercie la Bonne sainte Anne pour deux faveurs obtenues : la guérison de deux maladies graves.

10 juin 1896.

Pointe-Aux-Trembles.— Mile Alice Matte, malade pendant trois mois par suite d'une brûlure à la jambe qui la rendait infirme, vient aujourd'hui remercier la Bonne sainte Anne pour sa guérison complète.

10 juin 1896.

Pointe-Aux-Trembles.—La Bonne sainte Anne est toujours bonne; plus on la connaît meilleure elle est. Ma petite fille Marianna, malade depuis une année, vient lui témoigner sa reconnaissance pour avoir bien voulu la guérir instantané: nent d'une maladie bien pénible, après une simple invocation.—M. Bella.

10 juin 1896.

A NOS CORRESPONDANTS

Depuis assez longtemps plusieurs de nos abonnés se plaignent de n'avoir pas vu dans les Annales les Actions de Grâces qu'ils nous ontenvoyées; nous leur en demandons pardon; c'est par erreur que nous ne les avons pas publiées et suitout à cause du trop grand nombre de faveurs à enregistrer. Elles paraîtront toutes, à partir du prochain numéro, selon l'ordre d'ancienneté.

ACTIONS DE GRACES A SAINTE ANNE

St-Bernard.—Je désire remercier publiquement la Bonne sainte Anne pour plusieurs grâces obtenues par son entremise. Je lui demande aussi sa protection pour l'avenir.

Dame J. RHÉAUME.

8 septen. re 1895.

Certifié

L.O. Moisan, curé.

Lévis.—J'ai promis à la Bonne sainte Anne de faire dire une messe en son honneur et de faire publier dans les Annales le fait que j'ai été soulagée dans les fatigues et les contrariétés que j'éprouvais dans mon travail.—M. D. F.

24 avril 1895.

Fall River, Mass.—Mon enfant, agé de deux ans, ayant avalé le contenu d'une petite bouteille de poison, je l'ai recommandé à sainte Anne. Après lui avoir fait donner les soirs requis en cette circonstance, j'ai promis, s'il n'y avait pas de conséquences fâcheuses, de le faire publier dans les Annales. Aujourd'hui, j'accomplis ma promesse: mon enfant se porte très bien. Reconnaissance à la Bonne sainte Anne!

22 août 1895.

St-Alban. — L'an dernier, j'étais très malade depuis plusieurs mois de la dyspepsie, à tel point que l'opinion générale était que j'allais mourir. Je m'adressai à sainte Anne avec confiance, promettant, si elle me guérissait, de faire un pèlerinage à son sanctuaire de Beaupré et aussi de faire publier ma guérison dans les Annales. J'ai été exaucée. Glore et reconnaissance à cette bonne Mère!—E. T.

29 août 1895.

L'Islet. — Mademoiselle Victoria C., ma paroissienne, désire accomplir la promesse de faire inscrire dans les Annales sa guérison, si instamment demandée à sainte

Anne. si elle l'obtenait.

C'était une maladie bien douloureuse, des infirmités considérables qui l'ont retenue au lit pendant de longs mois. Les médecins avaient recours à toutes les ressources de l'art et n'obtenaient aucun résultat durable. Ils en vinrent à conseiller les remèdes violents, déclarant qu'il n'y avait aucun autre moyen d'échapper à la mort.

Mais la Bonne sainte Anne peut intervenir lorsque la médecine est impuissante. La pauvre malade s'est alors mise à la prier avec la plus grande ferveur et à la faire prier. Et cette bonne Mère a daigné prêter l'oreille aux supplications

de ses enfants.

Mademoiselle V. C. demande instamment aux abonnés des pieuses Annales de l'aider à remercier la Bonne sainte Anne de lui avoir obtenu sa guérison.—C. B., Ptre.

2 août 1895.

LA PATRIE.—Reconnaissance à sainte Anne pour guérison obtenue!

25 août 1895.

ST-François du Lac.—J'avais promis à la Bonas sainte Anne que je ferais publier dans les Annales la guérison de mon enfant, si elle guérissait d'une maladie dont elle a bien souffert. Le médecin déclara ne pouvoir rien faire pour elle; et cependant elle guérit parfaitement, sans qu'il restât le moindre vestige de la maladie.—Dame O. L.

26 août 1895.

Manistique, Mich.—Ma petite fille a été guérie d'un mal d'yeux par l'intercession de la Bonne sainte Anne. J'accomplis la promesse que j'avais faite de faire inscrire sa guérison dans les Annales, si elle l'obenait.—Dame O. F.

21 août 1895.

STE-ANNE DE BEAUPRÉ.—Je remercie de tout mon œur la Bonne sainte Anne de m'avoir guérie d'une tumeur, de m'avoir obtenu mon diplôme, et de plusieurs autres faveurs qu'elle m'a accordées. Je lui demande aussi d'exaucer les prières que je lui adresse en ce moment.

UNE ABONNÉE EN PÈLERINAGE.

25 août 1895.

Montréal.—Pénétrée de la plus vive reconnaissance, je viens avec un grand bonheur déclarer que saint Antoine de Padoue m'a sortie d'une affaire des plus désespérées, de laquelle dépendaient l'avenir, le bonheur et l'honneur de mon enfant. Toute la famille était dans la plus grande anxiété et la peine la plus vive; tout nous paraissait perdu. Nous invoquames ce grand Saint et il eut pitié de nous. Le lendemain même tout était arrangé à la satisfaction générale. C'est une faveur signalée. Gloire, amour et reconnaissance à saint Antoine!

Je suis congréganiste de Ste Anne; je reçois les Annales, et j'ai pour cette honne et tendre Mère un amour sincère et une confiance sans hornes. Elle aussi a daigné intercéder pour moi auprès de Jésus. Qu'elle soit mille et mille fois

bénie!-Une mère de famille.

30 août 1895.

ST-FÉLICIEN.—Madame Nérée l'erron, de cette paroisse, a obtenu une guérison miraculeuse, après un vœu fait à la Grande Sainte et une promesse de faire publier le fait dans les Annales. Le vœu est accompli.—Ls. T., Ptre.

1er septembre 1895.

ST-DAVID.—Dans le mois de juillet dernier, je fus atteinte d'une maladie presque incurable. Ma famille, voyant que ma situation ne s'améliorait pas, se mit sous la protection de la Bonne sainte Anne, et aujourd'hui cette Grande Thauma-

turge a exaucé mes prières. Ne cessons jamais de remercier cette bonne Mère, qui journellement opère de nouveaux miracles. Gloire, amour et reconnaissance à la Bonne sainte Anne!—Madame Louis Courure.

27 août 1895.

***.—Un jour, pendant les vacauces de mon année de rhétorique, je me vis dans la pénible situation de discontinuer mes études: l'argent me manquait; impossible de me procurer une protection. Dans mon chagrin, je m'adressai à la Bonne sainte Anne. Je lui demandai non seulement de pouvoir continuer mes études, mais encore et surtout de me faire sortir du bourbier de tous les vices dans lequel je gisais depuis huit ans, et de me faire parvenir à la position que je désirais, ce qui humainement parlant me paraissait impossible. Je terminai mes études; je suis délivré de mes vices, et à la veille d'obtenir la position demandée.

Mille mercis, Bonne sainte Anne! Je vous demande pardon

d'avoir été si négligent à faire connaître ces faveurs.

UN PROTÉGÉ DE SAINTE ANNE.

ST-OURS.—Une abonnée de cette paroisse veut témoigner sa reconnaissance envers sainte Anne, en faisant publier dans les Annales qu'e le a obtenu de grandes faveurs par son intercession.

Je recommande aux prières un pécheur, pour son retour à l'Eglise, promettant de faire publier le fait dans les Annales, si la Bonne sainte Anne daigne exaucer nos prières.

J. I. L., Ptre.

29 août 1895.

Trois-Rivières.—Guérison obtenue par l'intercession de la Bonne sainte Anne.—C. B.

29 août 1895.

Hôpital Général, Ottawa.—Depuis plusieurs années, un homme avancé en âge et malade à l'hôpital n'avait pas été à confesse et nous avions promis, une religieuse et moi, s'il se confessait et communiait, de le faire publier dans les Annales. A notre grande joie, il fut touche par la grâce et fit demander un prêtre, se confessa et communia. Merci à la Bonne sainte Anne!—A. B.

29 août 1895.

OTTAWA.—Plusieurs grâces obtenues par l'intercession de sainte Anne, après promesse de publication dans les Annales.

C.T.

RECOMMANDATIONS AUX PRIERES

Le triomphe de la Sainte Eglise Catholique et de Sa Sainteté Léon XIII, le Vicaire d' Christ.

Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec et la Hiérarchie Catholique du Canada et des Etats-Unis.

La canonisation des Saints d'Irlande et une prompte restauration de ses droits.

Abonnés, 7; Actions de grâces, 20; Défunts, 6; Enfants, 2; Familles, 10; Grâces temporelles, 3; Grâces spirituelles, 2; Malades, 14; Mères de familles, 4; Pères de familles, 3; Personnes en danger de perdre la foi, 3; Protestants, 2; Vocations, 6.

DONS A SAINTE ANNE

Monsieur N. Guilmain, Stafford Sping	\$ 2	00
" O. D., Acton Vale	1	00
Madame Vve. Mousseau, Duluth	4	00
" H. Desgagnes, Edmonston, Alta	ı	00

DON A SCALA SANCTA

Monsieur Michel Boulanger	\$	1	00	
---------------------------	----	---	----	--

" MANUEL DE DROIT CIVIQUE

MANUEL DE DROIT CIVIQUE, Notre Constitution et nos Institutions, par C.-J. MAGNAN, professeur à l'École normale Laval.

Voilà un ouvrage que nous recommandons fortement à toutes les familles chrétiennes. Le Manuel contient des renseignements exacts et précis sur l'organisation gouvernementale et administrative du Canada. Dans ce livre, qui est recommandé par S. G. l'archevêque de Cyrène et l'honorable Procureur-général de Québec, les droits et les devoirs de l'électeur sont parfaitement définis.

Le Manuel est orné de cartes et de gravures. Prix: \$6.00

La douzaine; 60 centins l'unité; frais de port en sus.

S'adresser à

LEGER BROUSSEAU, 🤅

11 et 13, Rue Buade, Québec.

PRECIS DE MEDECINE-VETERINAIRE

A.

L'USAGE DES CULTIVATEURS

PAR

j.-A. COUTURE, MEDECIN-VETERINAIRE.

Ce livre, écrit dans un style clair et simple, traite de toutes les maladies les plus communes des animaux de la ferme. Les médicaments qui y sont enseignés sont, autant que possible, faciles à se procurer. Le cultivateur qui possède un de ces livres peut soigner lui-même ses animaux malades et prévenir bien des pertes, par conséquent économiser beaucoup d'argent. Tous ceux qui gardent des animaux devraient avoir un exemplaire de ce livre si utile.

PRIX: - - - - - - 50 cts.

S'adresser à LEGER BROUSSEAU, 11 et 13, rue Buade, Québec.

Les timbres-poste ne sont pas acceptés en paiement.



CHEMIN DE FER QUÉBEC, MONTMORENCY ET CHARLEVOIX

Le et après Lundi le 25 Mai 1896, les trains circuleront comme suit :-ENTRE QUÉBEC ET STE-ANNE

I a semaine.—Départ de Québec 7.30 a. m., 10.00 a. m., 5 00 p. m., 6.15 p. m.

Depart de Ste-Anne 5.45 a. m., 7.23 a. m., 6.40 p. m., 7.15 p. m.

1) p. m., 10.55 a. m., 11.50 a. m., excepté le samedi), (12.2) p. m., le samedi sculement, 4.10 p. m., [7.15 p. m., le samedi

senlement.] Arriveen Québec 6.45 a. m., 8.25 a. m., [12.50 p. m., excepté le samedi], [1.20 p. m., le samedi seulement], 5.10 p. m., [8.20 p. m., le samedi

Train extramour les chutes Montmoreney départ de Québec à 200 p m., de retour laisse les chutes Montanorency à 3.45 p. m.

I e dimanche.-Départ de Québec 6.00 a.m., 7.10 a.m., 2.00 p.m., 6.15 p.m. Arrivée à Ste-Anne 6 59 a.m., 8 15 a.m., 3.09 p.m., 7.15 p.m. Départ de Ste-Anne 5.45 a.m., 11.59 a.m., 4.30 p.m. Arrivée à Québec 5.45 a.m., 12.50 p.m., 5.10 p.m.

ENTRE QUÉBEC ET ST-JOACHIM LA SEMAINE

Départ de Québec à 5.60 p. m. Arrivée à St-Joachim à 6.15 p. m. Départ de St-Joachim à 7.05 a.m. | Arrivée à Québec à 8.25 a.m. LE DIMANCHE

Départ de Québec à 2.00 p. m. | Arrivée à St-Joachim à 3.11 p. m: Départ de St-Joachim à 4.18 p. m. | Arrivée à Québec à 5.40 p. m. Frain extra entre Ste-Anne et St-Joachim tous les jours, excepté le dimanche, quitte Ste-Anne à 6.10 a. m. arrive à St-Joachim à 6.55 a. m., quitte Ste-Anne à 6.45 p. m.

Le train qui laisse québec le dimanche matin à 6 heures n'arrête pas aux stations intermédiaires.

Pour toutes autres informations s'adresser au Surintendant.

W. R. RUSSELL, Surintendant,

H. J. BEEMER. Président: